

## Le COBARIC récompensé pour un projet innovant en sensibilisation à la qualité de l'eau

**Scott, le 16 mai 2025.** – Le COBARIC, organisme de bassin versant de la rivière Chaudière est fier d'annoncer qu'il a été désigné lauréat de la bourse 2024 de la Fondation ESTEN, dans la catégorie « *Projet innovant en sensibilisation et protection de l'eau* ».

Cette reconnaissance souligne la pertinence d'un projet développé par Marie-Ève Théroux, géomaticienne et analyste de données au COBARIC : un outil interactif de vulgarisation des données sur la qualité de l'eau. Pensé pour les publics non spécialisés, cet outil rend accessibles des données scientifiques souvent complexes, dans le but de favoriser une meilleure appropriation des enjeux liés à la qualité de l'eau.

Toujours en développement, l'outil récompensé pourrait un jour être mis à la disposition du public. D'un montant de 3 500 \$, la bourse obtenue constitue un levier important pour mobiliser des financements complémentaires, en vue de bonifier le projet et d'en assurer une diffusion plus large.

La remise officielle du prix a eu lieu jeudi 8 mai 2025, dans les bureaux du COBARIC à Scott. M. Daniel Roch, président de la Fondation ESTEN, était présent pour remettre le prix au nom de la fondation.

### Citations :

*« Ce prix reconnaît non seulement l'innovation de notre équipe, mais aussi notre volonté constante de rendre les enjeux de l'eau plus compréhensibles et accessibles. C'est une belle avancée pour le COBARIC et pour tous ceux qui œuvrent à une meilleure gestion de l'eau. »*

— **Luc Proulx**, président du COBARIC

*« Ce projet représente exactement ce que nous souhaitons encourager avec la bourse ESTEN : des solutions concrètes et accessibles qui rapprochent la science des citoyens. »*

— **Daniel Roch**, président de la Fondation ESTEN

*« Notre objectif était de créer un outil utile, compréhensible, et qui puisse vraiment aider les gens à s'approprier les enjeux de l'eau sur leur territoire. »*

— **Marie-Ève Théroux**, chargée de projets Géomatique et analyse, COBARIC

*« Cette reconnaissance vient souligner le travail rigoureux et créatif de notre équipe, et nous encourage à poursuivre nos efforts pour rendre l'information scientifique plus accessible. »*

— **Véronique Brochu**, directrice générale, COBARIC

## À propos du Comité de bassin de la rivière Chaudière

Le COBARIC, organisme de bassin versant de la rivière Chaudière, concerte le milieu municipal, forestier, industriel, agricole, communautaire ainsi que les citoyens à une utilisation harmonieuse de l'eau. Il les accompagne dans la réalisation d'activités pour qu'ils deviennent des acteurs engagés dans la préservation de l'eau et de ses habitats, afin de garantir que l'eau du bassin versant de la rivière Chaudière, celle de ses lacs, milieux humides et ruisseaux, reste disponible en quantité et en qualité pour répondre à tous les besoins, aujourd'hui comme demain.

## À propos de la Fondation ESTEN

La Fondation ESTEN est un organisme sans but lucratif ayant pour mission d'encourager la recherche, le développement et l'innovation en lien avec l'industrie de l'assainissement décentralisé et la protection de l'eau par le biais de bourses, dons et initiatives ciblées.

- 30 -

### **Source :**

Marine Gaumer, coordonnatrice des communications  
T. 418-389-0476, poste 3  
C. [marine.gaumer@cobaric.qc.ca](mailto:marine.gaumer@cobaric.qc.ca)

### **Pour information :**

Véronique Brochu, directrice générale  
T. 418-389-0476, poste 1  
C. [veronique.brochu@cobaric.qc.ca](mailto:veronique.brochu@cobaric.qc.ca)

### **Information supplémentaire :**

o Photo : La Fondation ESTEN remet un prix au COBARIC

© *Comité de bassin de la rivière Chaudière, 2025*

De gauche à droite, Véronique Brochu, directrice générale du COBARIC; Marie-Ève Théroux, initiatrice du projet, chargée de projets Géomatique et Analyse au COBARIC ; Luc Proulx, président du COBARIC ; et Daniel Roch, président de la Fondation ESTEN. Marie-Ève tient fièrement le trophée de la première place, accompagné d'un certificat honorifique ainsi que d'un chèque de 3 500 \$.